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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

   Lopezobradoristas del Distrito 10 de Cholula, hicieron un llamado enérgico, para evitar irregularidades 
como la compra de votos con cuotas de 200 a 500 pesos, acarreo y uso de programas que lleven a “reven-
tar” una de las primeras etapas del proceso interno que se desarrollará mañana sábado 30 de julio a partir 
de las 9 de la mañana en 40 centros de votación para elegir a 150 consejeros en el estado.

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Otro golpe al bolsillo 
poblano, subirá el pan

  DESDE EL BULEVAR HERMANOS SERDÁN, EL REGIDOR DEL AYUNTAMIENTO DE PUEBLA, MIGUEL MANTILLA MARTÍNEZ ENCABEZÓ EL 
OPERATIVO “TRANSPORTE SEGURO”, QUE TIENE COMO FINALIDAD INHIBIR LOS DELITOS EN UNIDADES PÚBLICAS.OPERATIVO “TRANSPORTE SEGURO”, QUE TIENE COMO FINALIDAD INHIBIR LOS DELITOS EN UNIDADES PÚBLICAS.
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LA AMENAZA LA AMENAZA 
DE CRISIS DE CRISIS 

POR EL AGUAPOR EL AGUA
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DEMANDAN COMERCIANTES DE LA 46 DEMANDAN COMERCIANTES DE LA 46 
LES PERMITAN ABRIR SUS NEGOCIOSLES PERMITAN ABRIR SUS NEGOCIOS

Padres de familia ya 
pueden descargar 
boletas y certificados 
de sus hijos
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DESDE EL BULEVAR HERMANOSDESDE EL BULEVAR HERMANOS SERDÁÁN EL REGIDOR DEL AYUNTA IENTO DE PSERDÁÁN EL REGIDOR DEL AYUNTAMIENTO DE P

OPERATIVO TRANSPORTE SEGUROOPERATIVO TRANSPORTE SEGURO

MORENISTAS PIDEN 
EVITAR LAS VIEJAS 
PRÁCTICAS DEL PRI
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Saqueadores de 
museos en Puebla en 
capilla por 7 denuncias 
en su contra

     PAG.14 

LA REHABILITACIÓN DE 
PISTA DAÑADA DEL AICM 
SE PROLONGARÁ HASTA 

EL MES DE DICIEMBRE PAG. 7

PAG.10 EN ESPAÑOLEN EE SPAÑOLL

SALUD MENTAL:SALUD MENTAL:  
la muerte por covid-19 así 
afecta a los seres queridos

Segunda vuelta electoral genera gastos innecesarios: 2do Foro del Parlamento Abierto
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Pobladores de Chichiquila 
protestan con ataúd; 
exigen espacio para 
sepultar a sus muertos

  Exigieron al presidente municipal, Pablo Exigieron al presidente municipal, Pablo 
Galindo, resolver la situación para que se Galindo, resolver la situación para que se 
otorgue un espacio en el cementeriootorgue un espacio en el cementerio
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ANGELOPOLITANAS

La línea llegó desde Palacio Nacional, para que los more-
nistas, por más heterogéneos que sean, la asuman o 

pagan sus consecuencias.
El presidente Andrés Manuel López Obrador llamó 
a que en el proceso interno de Morena para renovar 

sus órganos de dirección los electores no actúen como borregos. 
Pidió que, si salen mapaches, los manden lejos, pues, aseguró, 
no se puede hacer política con trampas.
“No hace falta hacer un llamado para que no se dejen manipular 
porque es ofensivo de todas maneras si salen por ahí algunos 
mapaches, que los manden lejos, lejos, y que demuestren que 
son buenos ciudadanos los que van a participar, que no son 
manipulables, y que nosotros hemos luchado siempre por la 
democracia y hemos luchado siempre en contra del fraude, y 
que la libertad no se implora, se conquista.
“Solo siendo masoquistas se acepta ser borrego, con todo el 
respeto a los borregos y que si llegan ahí, traigo línea, yo soy 
el bueno, sí, tú eres el bueno, tú vas a pasar a la historia, vas 
a pasar a la historia... pero al basurero de la historia, ‘es que 
mira, aquí tengo yo foto con Andrés Manuel ‘, mi compañero, 
mi amigo, jugamos canicas juntos, pues sí, puede ser, pero eso 
no cuenta, y no hay dedazo, y evitar ser acarreado, nada de 
que a dónde vas, ‘meeeeehhh’, a dónde te llevan ‘meeeeehhh’
“Y que te estén repartiendo papelitos diciéndote ‘por este’, o 
por esta compañera, no, tú ve los 100, o 200, o los que sean, 
llévate tu tiempo, a quien conoces, a quien has visto que ayuda 
al pueblo a quien le ves cara de buena gente, que tiene buenos 
sentimientos, que le tiene amor al pueblo”, explicó.
El proceso de renovación de consejos distritales, estatales y 
el nacional de Morena enfrenta quejas por afectaciones de 
los derechos políticos de militantes y acusaciones por “rasu-
ramiento” de militantes de la lista de candidatos para integrar 
el consejo nacional.
En Puebla van 15 impugnaciones ante el Tribunal de militantes 
que fueron retirados de la lista de aspirantes a consejeros y 
las anomalías, aseguran, que se notarán el sábado y en los 
resultados.

El gobernador Luis Miguel Barbosa dio a conocer 
que su administración ha presentado 7 denun-
cias, por el presunto saqueo de piezas que 
se hizo en los museos estatales. Señaló que 
este supuesto saqueo se realizó en gobier-
nos anteriores, y las denuncias son contra 

quien resulte responsable, sin importar si se 

trata de algún extitular de la Secretaría de Cultura del estado. 
“Ya tenemos presentadas denuncias, no porque nos lo reco-
miende una autoridad, las tenemos ya presentadas, hay 7 denun-
cias presentadas, faltaba una, la que se refiere al acervo del 
Barroco, entonces ya se presentó la que faltaba y se están 
integrando”, dijo. 
Barbosa Huerta dijo que, la decisión de presentar estas denun-
cias se hizo por cuenta propia del gobierno estatal, y no por 
recomendación. Asimismo, indicó que actualmente hay una 
auditoría en los museos para identificar cuántas piezas hay, y 
cuáles son las faltantes de cada recinto. 

Por otra parte, el gobernador Barbosa anunció 
que fue destituido el delegado de la Secretaría 
de Gobernación del estado, Alberto Sánchez Fra-
goso, tras ventilarse un audio en el que organiza 
el acarreo para la elección de Morena en Puebla 

del próximo sábado.
El mandatario anunció que el funcionario designado para la región 
de la Mixteca fue dado de baja y se iniciará una investigación.
Esto luego de que se publicó un audio en la que se escucha a 
Sánchez Fragoso organizar la movilización de votantes para 
apoyar a la diputada local Ruth Zárate Domínguez y a la exal-
caldesa de Tecamachalco, Marisol Cruz García.  
También se vinculó a Andrés Villegas, identificado en el audio 
como jefe del despedido, pues es coordinador de delegados de la 
SEGOB estatal, subordinado del director de Gobierno, Julio Huerta.

Una pareja fue acribillada cuando viajaba a bordo 
de una camioneta blanca cerca de los campos de 
béisbol en la junta auxiliar de San Pablo Xochi-
mehuacán. El doble homicidio se registró poco 
antes de la medianoche del miércoles sobre la 
calle Pinos y Francisco I. Madero.
Agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del 
municipio de Puebla, así como Técnicos en Urgencias 
Médicas se movilizaron al lugar donde hallaron una 
camioneta Dodge Journey color blanco, con múltiples 

impactos de arma de fuego.
Los socorristas y autoridades policiacas llevaron a cabo una 
inspección al interior de la unidad y descubrieron que una pareja, 
un hombre con tiro de gracia y una mujer tenían disparos de 
arma de fuego y ya no contaban con signos vitales. La violencia 
en las juntas auxiliares de la capital sigue al alza.
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4 MUERTOS POR COVID 
EN 24 HORAS EN PUEBLA

Se reportaron 640 
nuevos casos de 
personas infectadas

Puebla, Pue. La Secretaría de Salud 
registró 640 nuevos positivos de 
Coronavirus y 4 defunciones de perso-
nas que tenían comorbilidades, según 
lo informó el secretario de Salud, José 
Antonio Martínez García.

Indicó que en todo el Estado hay 7 
mil 989 casos activos distribuidos en 
141 municipios, es decir el Covid-19 
tiene presencia en 65 por ciento de la 
entidad.

Además, se tienen 108 pacientes 
hospitalizados, de éstos 7 están graves 
por lo que requieren ventilación mecá-
nica asistida.

En relación a la jornada de vacuna-
ción pediátrica a menores de 5 a 11 
años, dijo que se han aplicado 18 mil 
490 vacunas.  SILVINO CUATE
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RESCATAN EN CIUDAD JUÁREZ 
A 19 MIGRANTES QUE SUFRÍAN 

EXPLOTACIÓN LABORAL
En Ciudad Juárez, fueron detenidos 19 migrantes que 
eran explotados laboralmente con la amenaza de que 
serían entregados a las autoridades

ONU CONSAGRA EL DERECHO 
A UN MEDIOAMBIENTE LIMPIO, 

SALUDABLE Y SOSTENIBLE
La Asamblea General de la ONU aprobó una resolución que por 
primera vez consagra de forma universal el derecho humano 
a un medioambiente “limpio, saludable y sostenible”.

SEBASTIAN VETTEL SE 
RETIRA DE LA FÓRMULA UNO A 

FINAL DE TEMPORADA
“La decisión de retirarme ha sido difícil de tomar”, dijo el 
piloto alemán Sebastian Vettel, cuatro veces campeón 
de Fórmula 1

LLEGA EL ESPERADO TRÁILER 
DE PINOCCHIO, CINTA DE 

GUILLERMO DEL TORO
‘Pinocchio’, cinta dirigida por Guillermo del Toro y que se carac-
teriza por su técnica de stop motion, llegará a los cines y a 
Netflix a finales de año
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LA AMENAZA DE CRISIS POR EL AGUAFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El agua es en México un tema de seguridad nacional.
Este año quedó demostrado que la escasez, en ciu-
dades importantes y con recursos, como Monterrey y 
su zona metropolitana, provoca un conflicto humano 
y social que lleva a vecinos a robar el líquido de los 
tinacos de la casa de junto y ahora la falta de agua 
en las presas del estado de Puebla es un llamado 
de alerta, porque puede afectar la producción de 
alimentos básicos.
Diversas instancias gubernamentales, de los tres 
niveles, y de la sociedad civil tendrán que actuar y 
mientras más pronto mejor para atender un problema 
que amenaza con convertirse en una crisis social.
Por lo pronto, el gobernador Miguel Barbosa ha dicho 
que está garantizado el abasto de agua para consumo 
doméstico, pero el conflicto es lo que se requiere 
para los cultivos.
En febrero de 2012 se publicó en el Diario Oficial de 
la Federación la reforma al artículo 4º Constitucional, 
párrafo sexto, que establece el derecho humano al 
agua.
La reforma fijó un plazo de un año para emitir una Ley 
General de Aguas, su reglamento y los mecanismos 
de coordinación de los tres niveles de gobierno y de 
participación social para hacerla efectiva.
Es el día que la ley no se ha decretado, por lo que 
esta semana el secretario de la Comisión de Recursos 
Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento de la Cámara 
de Diputados, Alejandro Carvajal Hidalgo, afirmó que 
la Ley General de Aguas será expedida en el próximo 
periodo ordinario de sesiones, que empezará en el 
Congreso de la Unión el uno de septiembre.
La ley pretende dar respuesta a la crisis que se vive 
en la mayor parte del país, 24 estados de la República, 
por la falta de agua, la cual calificó el morenista de 
grave, por las condiciones de sequía a que se enfrenta, 
y la concentración del agua en manos de particulares.
La discusión y el consenso que pretenden construir 

los legisladores en el Congreso para aprobar una 
Ley General de Aguas reactiva ocho iniciativas que 
se han presentado, una de las cuales, propuesta 
por Morena, propone dejar sin efectos, en un plazo 
máximo de dos años, las concesiones que privatizaron 
el servicio del agua en México.
Las empresas, como Agua de Puebla, que están a 
cargo de la prestación del servicio serían liquidadas 
en un plazo no mayor a dos años.
La propuesta del senador queretano Gilberto Herrera 
establece la importancia de garantizar el acceso y 
con ello el derecho humano al agua a partir de dos 
medidas que considera fundamentales: prohibir la 
concesión al sector privado para que sea responsable 
de proveer el agua potable en las viviendas y prohi-
bir los cortes por falta de pago en las tomas de uso 
doméstico, así como poner un tope a las tarifas con 
el propósito de que estas solo sirvan para costear 
el suministro.
La ley no resolvería en automático el actual problema 
del agua en México, pero implicaría un paso importante 
para revertir la tendencia privatizadora, garantizando 
el derecho humano al agua por encima de intereses 
y negocios privados, como el de la explotación y 
distribución del agua en el que también caben los 
piperos y los explotadores de pozos clandestinos.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Ahora que el presidente López Obrador dejó en claro 
que, si bien el tema del horario le corresponde al 
Ejecutivo, él tiene la intención que también pase por 
aprobación del Legislativo, vale recordar que el secre-
tario de Salud del gobierno federal, Jorge Alcocer, 
tuvo una de esas raras intervenciones en las que no 
aparece Hugo López-Gatell al aire. 
El intermitente funcionario dio clases de una nueva 
disciplina: la teología horaria.

Soltó sobre el horario de verano: “Lo recomendable 
es volver al horario estándar, que es cuando la hora 
del reloj solar coincide con la hora del reloj social, el 
reloj de Dios”.
La duda emergió de inmediato: ¿se refería al Dios 
como ser superior? O, ¿se refería a Andrés Manuel 
López Obrador?
La sorna tiene sentido si se considera que el tema de 
desaparecer el horario de verano es una más de las 
decisiones presidenciales para desviar la atención, 
de los asuntos verdaderamente importantes para 
la nación.
Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, 
dijo que los líderes de las distintas fuerzas políticas 
en la Cámara, están de acuerdo en borrar al horario 
diferenciado. Es más, se considera que la propuesta 
se irá de frente hacia el Pleno, sin discusión alguna 
en comisiones, probablemente en septiembre.
Así, parece que se va ese horario que aterrizó en 
México desde 1996.
También importa agregar una obviedad: a la fecha, 
no hay evidencia científica alguna de que el horario 
beneficie los bolsillos de la gente de a pie, no de los 
corporativos.
Peor aún; distintas organizaciones apuntan a que 
el horario, con trabajos ha generado un ahorro de 
0.16 por ciento del consumo total nacional de energía 
eléctrica.
A la callada, los focos ahorradores de energía han 
generado mayores ahorros que el horario de verano.
No se critica borrar el horario, que ha demostrado 
una evidente ineficiencia.
Lo que llama la atención es el boato para desapa-
recerlo, habiendo tanto frente abierto que merece 
los reflectores.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

FENAPAF CONTRA LAS TRABAS 
EN ESCUELAS PARA APUNTARSE 
EN NUEVO CICLO ESCOLAR

Padres de familia ya pueden descargar 
boletas y certificados de sus hijos

Puebla, Pue. La Federación Nacional de 
Asociaciones de Padres de Familia A. C. 
(FENAPAF), anunció que trabajará coor-
dinadamente con sus representaciones 

que exista algún tipo de presión o proble-
ma en materia administrativa, que impida 
a los escolares acceder a un nuevo nivel 
en su enseñanza.

Esto tras el cierre del presente ciclo 
escolar que termina este jueves, donde 
la FENAPAF, tiene el propósito de apoyar 
al siguiente ciclo escolar de una manera 
tranquila y sin contratiempos.

La presidenta de la FENAPAF, Aurora 
González Tejeda, dio a conocer que 
la Dirección General de Planeación, 
Programación y Estadísticas de la 
Secretaría de Educación Pública, en el ci-
clo escolar 2021-2022, que concluye esta 
semana, un millón 881 mil 792 alumnos 
de más de 14 mil 280 escuelas públicas 
y privadas de preescolar, primaria, secun-
daria y bachillerato podrán graduarse de 
sus respectivos niveles.

Por lo que se mantendrá una comunicación 
cercana con padres de familia, para detectar 
problemas, en caso de existir.  ALMA MÉNDEZ

La Secretaría de Educación Pública habi-
litó desde esta semana, la descarga de 

2021-2022 de preescolar, primaria, se-
cundaria y bachiller.

Las autoridades señalaron que el 
preescolar inició el pasado 25 de julio, 
primaria 26 de julio, secundaria miérco-
les 27 de julio y educación para adultos 
jueves 28 de julio.

Los pasos que se deben de seguir 
para descargarlo son:

· Ingresar a http://sisep.puebla.gob.

mx/sicepconsulta/frmBuscarCertifi-
cadoDigital.jsp
· Seleccionar el ciclo escolar: 2021-
2022
· Elegir nivel educativo: kínder, prima-
ria, secundaria, escuela de adultos
· Ingresar el CUP o el NIA.
Cabe mencionar que algunas escue-

las, piden a los padres que desde las 
instituciones se haga dicha descarga, 
con el objetivo de sellarlo y pueda tener 

 ALMA MÉNDEZ 
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Otro golpe al bolsillo 
poblano, subirá el pan
Puebla, Pue. La Unión de Pequeños 

y Medianos Industriales del Pan 
(Unipan), dio a conocer que posible-
mente este viernes haya un incre-
mento en el precio del pan de dulce 
y de sal.

El presidente Juan Pérez Martínez, 
señaló que el incremento se está 
dando en varios insumos como la 
manteca la cual tenía un costo de 
930 pesos, actualmente tiene un cos-
to de mil 110 pesos, el azúcar 770 
el bulto, ahora se vende en 850, en 
tanto que la harina ya rebasó los 800 
pesos y el precio del huevo que no ha 
bajado, son factores que se ajuste el 
precio del pan.

“El bulto de harina a inicios de 
año se vendía en 670 pesos, ahora 
cuesta entre 830 y 850 pesos”, acotó.

Adelantó que será este jueves 
cuando tenga una reunión con sus 
compañeros para saber qué decisión 
toman en el ajuste del precio del pan, 
pues ya se terminó el convenio que 

Ciudad de México, que los ayudó a 
mantener el precio, sin embargo, tie-
nen que evaluar debido a que hay in-
cremento en el trigo, lo cual ya hace 
insostenible el precio.  ALMA MÉNDEZ

MOVIMIENTO 
ANTORCHISTA ANUNCIA 
SEXTO FESTIVAL DE 
TEATRO “VÍCTOR PUEBLA”
El Movimiento Antorchista, en voz del 
primer actor poblano, Amancio Orta, pre-
sentó el sexto festival de teatro "Víctor 
Puebla", el cual se va desarrollar el 30 y 
31 de julio en el que habrá diferentes fo-
ros en  CCU de la BUAP, el Alero, Casa de 
Cultura y el Instituto MacuilXóchitl,

Esto en el 15 aniversario de su muer-
te, donde se reconoció, la creatividad y el 
trabajo actoral que enseñó a sus alumnos.

En su oportunidad Vania Mejía López, 
directora de compañía nacional de teatro, 

Según SE Puebla, levanta vuelo 
en la recuperación económica

FESTÍN POBLANO 2022 DIVIÉRTETE CON ACTIVIDADES 
TURÍSTICAS, ARTÍSTICAS Y CULTURALES

explicó que es la sexta edición del fes-
tival, donde participarán 120 actores en 
escena, de diferentes partes de la repú-
blica como del Estado de México, Ciudad 
de México, parte de la Compañía original 
de Teatro de Antorcha y la Compañía de 

Teatro “Víctor Puebla”.
En tanto que Gerardo Becerril Ramírez, 

responsable cultural, explicó que este 
Festival de Teatro está dedicado a la me-
moria del maestro Víctor Manuel Torres 
Jiménez, a 15 años de su fallecimiento: 

Puebla, Pue. La Secretaría de Economía 
informa que el primer trimestre de 2022 
registró un crecimiento en la economía 
de Puebla de 0.4 por ciento, calculado en 
555 millones de pesos más respecto al úl-
timo trimestre del año pasado.

En los primeros tres meses de 2022, 
el crecimiento anual de la economía se 

vio marcado por el sector primario (agri-
cultura, ganadería, pesca y alimentación), 
que reportó un repunte del 2.5 por ciento, 
mientras que el sector terciario (comercio 
y servicios) creció en 3.9 por ciento.

Es importante destacar que el creci-
miento en el sector terciario es el mejor 
en los últimos 10 años para un primer tri-

mestre en términos anuales.
-

ció 4.4 por ciento y los servicios 3.7 por 
ciento, para ser el sexto mejor a nivel na-
cional.

En la actividad industrial el sector 
energía eléctrica, agua y gas creció el 4.6 
por ciento.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. En el marco de las activida-
des turísticas, artísticas y culturales que 
se desarrollan en la capital poblana, el 
Ayuntamiento de Puebla que encabeza 
Eduardo Rivera Pérez, invita a las y los 
habitantes, así como a quienes visitan la 
ciudad, a acudir los stands de este “Festín 
Poblano”, edición Verano 2022.

En conferencia de prensa, Alejandro 
Cañedo Priesca, secretario de Economía 
y Turismo, precisó que se contará con la 
presencia de más de 40 espacios desti-
nados a las artesanías y gastronomía, ya 

las y los visitantes puedan disfrutar de di-
versas actividades y productos traídos por 
empresarios locales.

Adicionalmente, Fabián Valdivia Pérez, 
director del Instituto Municipal de Arte y 

Cultura de Puebla, detalló que el organis-
mo que encabeza se sumará a esta ce-
lebración mediante actividades como las 
presentaciones teatrales de “Adelita y su 
Colonia” y “Las Calles de Puebla”, esta 
última por primera vez ante público ge-
neral, además de música, danza y el tra-
dicional cambalache de libros.

Por último, como invitado especial, 
estará la Sociedad Cooperativa “Sabores 
de Calpan” con una carpa gastronómica 
donde se realizará la segunda edición del 
“Festival Itinerante del Chile en Nogada”, 
dicha participación busca promover el 
consumo a productores locales de la zona 
Izta - Popo, por lo que Hilda Cruz López, 
representante de este organismo, agra-
deció la oportunidad y celebró que se 
brinden espacios como éste.

Este evento es totalmente gratuito, 
para todas las edades y se llevará a cabo 
en la explanada del Paseo Bravo, ubicado 
en la Calle 13 Sur 707, entre la Avenida 
Juárez y la calle 9 Poniente, en un horario 
de 10:00 a 20:00 horas los días 30 y 31 
de julio.  REDACCIÓN

“fue un director de teatro muy reconocido 
en la ciudad de Puebla, pero lo más valioso 
es que dedicó sus años más productivos a 
hacer teatro para la gente más humilde de 
la mano de nuestra organización”.

 “El Divo de Puebla” se presentó y di-
rigió puestas en escena en varios de los 
teatros más emblemáticos de México, 
pero su agenda de presentaciones se car-
gaba al ir a las comunidades y pueblos 
alejados a llevarle arte a la gente pobre, 
con su grupo de teatro, hizo giras por 
todo el país e hizo que miles de personas 
humildes conocieran puestas en escena 
inimaginables.

 Becerril Ramírez, actor de teatro, desta-
có “es un honor haber sido ayudado en mis 
inicios como actor por Víctor Puebla, pues 
cuando era estudiante, él nos abrió las puer-
tas para realizar algunas presentaciones sin 
cobrarnos nada, cuando preguntamos cuán-
to le debíamos por habernos hecho un espa-
cio en su foro nos dijo, 'no es nada, somos 

 ALMA MÉNDEZ
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Con “Transporte 
Seguro” frenan delitos 
en la capital poblana
Puebla, Pue. Desde el Bulevar Hermanos 
Serdán, el regidor del Ayuntamiento de 
Puebla, Miguel Mantilla Martínez encabe-
zó el operativo “Transporte Seguro”, que 

unidades públicas.
El regidor indicó que, del 15 de octu-

tres mil 295 operativos en diferentes pun-
tos del municipio de Puebla.

remitido ante el Ministerio Público a nue-
ve personas por robo en agravio de pasa-
jeros y delitos contra la salud.

Además, suman 32 mil 300 unidades 
inspeccionadas de manera preventiva, 

sido inspeccionados.

digna, más tranquila, y sobre todo con una 
forma de vida más apreciada, por todas las 
familias poblanas”, dijo.  SILVINO CUATE

Saqueadores de museos 
en Puebla en capilla por 
7 denuncias en su contra

AYUNTAMIENTOS SE HACEN DE LA VISTA GORDA EN 
LA ILEGALIDAD QUE IMPERA EN LOS MERCADOS

Comerciantes de “la 46” 
dicen que en los cateos 
les siembran drogas  y 
cosas robadas
Puebla, Pue. Por segundo día consecuti-
vo, más de un centenar de comerciantes 
de la 46 poniente, realizan una nueva 
manifestación en diversos puntos de la 
capital poblana, el primero fue el bulevar 
Carmen Serdán con sentido a la Diagonal 

Poblana, en el bulevar Carmen Serdán, a 
la altura de la salida de los camiones de 
la CAPU, esto, por los cateos que realiza 
la autoridad a los negocios de autopartes 
en la zona antes mencionada.

Durante el sexto día de cateo los co-
merciantes reiteraron que la autoridad 
siembra droga o cosas robadas, sin embar-
go, trascendió que en las calles 19 Norte 
entre la 44 y 46 Poniente fueron encontra-
dos domicilios que servían como bodegas 
de autopartes sustraídas ilegalmente, di-

estatal, antes de realizar los cateos.
Por lo que, los quejosos exigen que se 

retire la presencia policial y que los loca-
-

biertos y se permita el ingreso de clientes.
Cabe mencionar que, la Fiscalía General 

del Estado (FGE), en su último reporte in-

-
do una veintena de negocios.  ALMA MÉNDEZ 

Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa Huerta 
dio a conocer que su administración ha presentado 7 
denuncias, por el presunto saqueo de piezas que se 
hizo en distintos museos de la entidad. 

Señaló que este supuesto saque se realizó en go-
biernos anteriores, y las denuncias son contra quien 
resulte responsable, sin importar si se trata de algún 
extitular de la Secretaría de Cultura del Estado. 

“Ya tenemos presentadas denuncias, no porque nos 
lo recomiende una autoridad, las tenemos ya presenta-
das, hay 7 denuncias presentadas, faltaba una, la que 

-
tó la que faltaba y se están ya integrando”, dijo. 

Barbosa Huerta dijo que, la decisión de presentar 
estas denuncias se hizo por cuenta propia del gobier-
no estatal, y no por recomendación. 

Asimismo, indicó que actualmente hay una audito-
-

das hay, y cuáles son las faltantes de cada recinto. 
“Nosotros estamos listos para aclarar cualquier 

-
sentamos, no por recomendación de alguien, por de-
cisión del gobierno. Las auditorías que se pusieron en 
marcha todo, eso de robo a los museos en gobiernos 
anteriores lo denunciamos nosotros”, declaró. 

                 SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Ante la venta de productos 
milagro que se oferten en tianguis, el go-
bernador Miguel Barbosa Huerta dijo que 
la respuesta inmediata la deben dar los 
Ayuntamientos de cada municipio, pues 

artículos. 
Barbosa Huerta señaló que, el go-

bierno estatal es coadyuvante con todos 
los Ayuntamientos, sin embargo, cada 
administración municipal debe empren-

der acciones por cuenta propia para la 
regulación del comercio en mercados y 
tianguis. 

“No solamente son los productos mi-
lagro, la ilegalidad de los productos que 
se venden en los tianguis es enorme, en 
mercados es enorme, en la calle es enor-
me, quienes deben de actuar de forma 
inmediata, los Ayuntamientos, llamo a 
los Ayuntamientos a qué eviten que en 
los tianguis municipales que en la calle, 

que en los mercados municipales se 
vendan productos ilegales”, dijo.

Reiteró que, el incremento de ac-
ciones ilícitas en mercados, se debe 
a la poca participación que existió en 
gobiernos anteriores, ya que se per-
mitió el incremento de bandas delin-
cuenciales. 

“Son asuntos en los que la lega-
lidad de la vida en una entidad está 
alterada, y tenemos que resolverlo, 
(...) no vamos a permitir que eso pre-
valezca, no vamos a permitir que eso 
prevalezca, porque son situaciones 
en donde se tiene que recuperar la 

que en esos lugares se ejerza un co-
mercio legal”, dijo. 

Aseguró que en los operativos que 

-
manos, sin embargo, no se tolerará el 
alojamiento de delincuentes. 

que esos lugares sigan siendo eso, el 
alojamiento, el asiento de la comisión 

todos”, declaró.  SILVINO CUATE
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Ya hay 15 impugnaciones 
en Morena Puebla por 
renovación de consejeros

Se preparan morenistas 
para evitar triquiñuelas 
y chanchullos al estilo 
priista en votaciones
Puebla, Pue. Morenistas y lopezobrado-
ristas del Distrito 10 de Cholula, hicieron 
un llamado enérgico, para evitar irregu-
laridades como la compra de voto con 
cuotas de 200 a 500 pesos, acarreo y 
uso de programas que lleven a “reven-
tar”” una de las primeras etapas del 
proceso interno que se desarrollará el 
30 de julio para elegir 150 consejeros 
estatales.  

Junto a la morenista y ex alcaldesa 
de Puebla, Claudia Rivera Vivanco, pidie-
ron mantener la “unidad” como bande-
ra, y poner una “barrera” que impida la 
intromisión de funcionarios o servidores 
públicos que solo dañarán la elección in-
terna, esto en alusión a los audios que 
circularon evidenciando la intromisión 
de representantes de la Secretaría de 
Bienestar federal.

Si bien reconocieron que la oposición 
pudiera estar detrás de esta campaña de 
desprestigio que está rolando en varios 
estados los mismos audios, señalaron 
que de ocurrir lo denunciado buscarán 
se cumpla el anuncio del presidente de 
México, Andrés Manuel López Obrador 
para que estos gobernantes, funcionarios, 
delegados o empleados sean destituidos 
del cargo que ostenten actualmente.

“Estamos contra las prácticas anti-
guas, Morena ya no es el PRI, queremos 
en Puebla se haga un proceso transpa-
rente y limpio para que sean las bases 
las que elijan a los jóvenes que se han 
inscrito. Quien nos quiera dar frijol con 
gorgojo no lo permitamos”, citarón.   

Los morenistas manifestaron que 
alistan la distribución de brigadas y ob-
servadores para evitar que se dañe el 
proceso de votación que se tendrá para 
elegir en los 15 distritos federales los 
150 consejeros estatales.

-
taciones iniciarán a las 9:00 de la maña-
na y concluirá a las 5:00 de la tarde, a lo 
que agregaron “queremos que se haga 
un proceso legal, institucional. Recordar 
que no es de izquierda el que hace tram-
pa, no es de izquierda el que usa sus 
programas para acarreo de voto”.

Para este sábado los Centros de 
Votación tendrán un módulo para poder 
levantar un acta de incidencia, donde 
podrán interponer su queja y esta des-
pués sea analizada por el mismo partido 
nacional de Morena.  AURELIA NAVARRO

SACAN OTRA LISTA DE ASPIRANTES A CONSEJEROS 
EN MORENA CORREGIDA Y AUMENTADA

Puebla, Pue. Surge en Morena una cuarta 
lista de aspirantes, con posibilidades de 
llegar a tener una quinta lista que con-
tenga los nombres de quienes podrán ser 
votados este sábado en las asambleas 
distritales para obtener el reconocimiento 
de ser uno de los 150 nuevos consejeros 
estatales en Puebla.

Morena, donde la lista inicial sufrió has-

de julio una lista formada por 38 páginas, 
pero para este jueves 28 de julio fue ac-

tualizada otra vez al ampliar los registros 
a 48 páginas que contiene los nombres 
de quienes serán votados este sábado de 
9:00 de la mañana a 5:00 de la tarde. 

De esto, a menos de 36 horas de que 
arranque el proceso de votación, la con-
sejera estatal Araceli Bautista Gutiérrez 
advirtió que Morena esta por enfrentar 
la determinación de la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), para saber si repite o 
no la convocatoria para este proceso in-
terno del partido.

Explicó que ella al igual que muchos 
otros morenistas que han sido luchadores 
morenistas quedaron fuera de las múltiples 
actualizaciones, señaló que precisamente 
quienes han sido críticos dentro del partido 
quedaron fueras, para incluir a quienes ca-

el diputados local Iván Herrera Villagómez, 
quien metió en la lista a su esposa y más fa-

Fernández Díaz, y Olga Lucía Romero Garci-
Crespo por el Distrito 15 de Tehuacán.

Precisó que la convocatoria está im-
pugnada por las irregularidades que pre-
senta, ya que de acuerdo a la ley electoral 
todos los partidos políticos deben tener 

-
tema de votación, y Morena no lo tiene.

Reiteró que Morena no tiene un pa-
drón que con antelación se haya presen-
tado ante el INE para que este instituto 
validara que estaba formado por ciudada-

partidos, sea PRI, PAN, PRD, MC u otra 
fuerza política.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- Las impugnaciones en 
Morena van en incremento a la fecha 
suman 15 procesos abiertos ante la Sala 
Superior del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación (Tepjf), esto 
como parte de las votaciones para elegir 
a 150 nuevos consejeros estatales.

Sin embargo, morenistas han manifes-
tado que el desarrollo de las votaciones 
para este 30 de julio no está en riesgo, 
porque así lo ha manifestado su líder na-
cional de Morena, Mario Delgado, aun 
cuando a nivel país las impugnaciones 
rebasan los 600 procesos.    

Los procesos de impugnación fueron 
presentados ante el Tribunal y hacen refe-
rencia a la publicación de tres listas diferen-
tes donde varios aspirantes que habían sido 
validados para ser votados, después fueron 
borrados quedando fuera el proceso.

De esta situación, la morenista Claudia 
Rivera Vivanco recordó que a nivel país 
el presidente nacional de Morena, Mario 
Delgado, ha sostenido que a la fecha no 
se observa algún riesgo que obligará a 
“parar” el proceso de renovación en la 
etapa que corresponde en Puebla para 
este sábado.    

Es importante mencionar que hasta este 
28 de julio se sumaba un paquete de 12 im-
pugnaciones, en el que se incluía la presen-
tada por la exalcaldesa de Tecamachalco, 
Marisol Cruz García, quien busca revocar la 
lista de aspirantes al Consejo Nacional de 
Morena, de la cual fue excluida como aspi-
rante del distrito 14 de Acatlán de Osorio.

Pero para este jueves, 28 de julio, las 
impugnaciones tan solo en Puebla han in-
crementado a 15 procesos, mismos que su-
marán a más interpuestos en otros estados 

por los mismos motivos, entre los que se in-
cluye la publicación de la convocatoria para 
este proceso interno de Morena. 

Los primeros doce recursos fueron pre-
sentados por Miguel Báez García, Héctor 
Isauro Vivanco López, José Luis Ambrosio 
Salgado, Eudoxio Morales Flores, Yocelin 
Diego Cortez, Oscar Negrete Herrera, 
Jorge Hernández Aguilera, Fernando 
Cauich Silva, Ismael Pérez Herrera, 
Maribel Miguel Vargas y Araceli Bautista 
López.

Los juicios quedaron asentados con 
los recursos SUP-JDC-672/2022, SUP-
JDC-671/2022, SUP-JDC-670/2022, 
SUP-JDC-669/2022, SUP-JDC-668/2022, 
SUP-JDC-667/2022, SUP-JDC-666/2022, 
SUP-JDC-665/2022, SUP-JDC-664/2022, 
SUP-JDC-663/2022 y SUP-JDC-662/2022. 

 AURELIA NAVARRO
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Aurora Sierra dijo que seguirá 
su lucha por las mujeres pese 
al bullying digital que sufre

PRESENTEN 
DENUNCIAS, Y SI EL 
HIJO DEL EDIL DE 
HUAQUECHULA ES 
RESPONSABLE QUE 
PAGUE: BARBOSA
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta señaló que en Puebla 
no hay fuero para los hijos de algún 
funcionario público, esto, porque, 
el hijo del presidente municipal de 
Huaquechula, Raúl Marín, es presun-
tamente responsable de atropellar a 
dos jóvenes en la ciudad de Atlixco.

Ante esta situación, Barbosa 
Huerta recomendó a los agraviados, 
presentar su denuncia ante la Fiscalía 
General del Estado de Puebla (FGE), 
para que sea la responsable de hacer 
las averiguaciones correspondientes.

Además, dijo que, quiénes acusan al 
hijo del presidente, deben acreditar es-
tos señalamientos, y comprobar que fue 
el principal culpable por este choque.

“Yo creo que si la familia de las 
personas que fallecieron, bueno una 
pareja de novios de 22 y 23 años, yo 
les digo que presenten sus denun-
cias, a ver, los hijos de nadie tienen 
aquí fuero en el Estado, los hijos de 
nadie pueden cometer hechos ilícitos 
sin recibir, sin ser sancionados, los 
hijos de nadie. Pero también no voy 
a prejuzgar la responsabilidad de al-

acrediten ante la autoridad, y yo les 
garantizo que los hijos de nadie aquí 
en el Estado de Puebla pueden faltar 
a la Ley”, declaró.

Cabe mencionar que, según los 
primeros reportes, los hechos ocu-
rrieron cuando en la intersección de la 
avenida Ferrocarriles y la 17 Oriente, 
el conductor del vehículo compacto 
arrolló a la pareja de jóvenes que via-
jaban en la motocicleta, este hecho 
dejó un muerto y un lesionando.

 SILVINO CUATE

Segunda vuelta 
electoral genera gastos 
innecesarios: 2do Foro 
del Parlamento Abierto
Puebla, Pue- Durante el Segundo Foro 
del Parlamento Abierto sobre la Reforma 
Electoral, especialistas en materia políti-
co-electoral hablaron sobre la segunda 
vuelta en la elección de titulares de pode-
res ejecutivos y legislativos. 

En voz del consultor y observador 
electoral Jorge David Aljovín Navarro, 
precisaron que primero los trabajos se 

post electorales, ya que es ahí cuando se 
logra en las segundas vueltas no sean ne-
cesarias.

Estimó que para 2024, donde habrá 

Puebla, Pue. La diputada local por el PAN, Aurora Sierra dejó 
claro que aun cuando sea sujeta de críticas y acoso digital pro-
movido por al menos cuatro “colectivos machistas” en su contra 
por haber impulsado reformas que castigan la violencia vicaria 
no dejará de seguir trabajando en favor de los derechos de las 
mujeres.

Por este escenario de agresiones, la panista no descartó re-
currir a la Policía Cibernética para denunciar el acoso digital 
que ella y otras colectivas están enfrentando. Si bien reconoció 
que la mayoría de los colectivos machistas tienen origen en la 
Ciudad de México, su preocupación radica en que todos la han 

haber impulsado la ley contra la violencia vicaria.
Enfatizó que “no ha recibido amenazas de muerte, pero si aco-

só a través de sus redes sociales. Si esto sigue creciendo voy a to-
mar las medidas pertinentes porque es muestra de violencia digital 
contra mujeres que se posicionan a defender a otras mujeres”.     

Reconoció que es preocupante el nivel de violencia que se 
está presentado contra las mujeres, sin importar la condición 
social, ciudadana o política que estas desempeñen, agresio-
nes que se están dando a conocer en diferentes estados in-
cluido Puebla, donde los agresores provocan golpes o incluso 

prenden fuego a mujeres.
Indicó que a nivel país son poco más de cuatro páginas de 

redes sociales que se han dedicado a denostar a las mujeres, 
incluidas las diputadas como ella que se encargaron de promo-
ver penas mínimas de 3 años y máximo de 10 años 8 meses 
en prisión para varones que utilicen o manipulen a sus hijos e 
hijas en edad infantil y adolescencia para castigar o dañar a sus 
esposas o ex parejas sentimentales.

El pasado viernes 15 de julio, los diputados aprobaron por 
unanimidad las reformas que se hicieron, entre ellas al artícu-
lo 10 de la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de 
Violencia, así como otro ordenamiento al Código Penal y a la Ley 
de las Niñas, Niños y Adolescentes. Las diputadas proponentes 
de estas reformas fueron por el PAN, Aurora Sierra y por el PT, 
Mónica Silva.

Código Penal, que está relacionado con la “violencia familiar”, 
mismo que se castiga con 3 años de prisión, por lo ahora con 
la agravante de violencia vicaria, la pena se incrementará hasta 
un tercio cuando se cometa en contra de una niña, niño, o ado-
lescente el uso como instrumento para causar daño a la madre. 

 AURELIA NAVARRO

elecciones en varios estados, se debe te-
ner claro que se debe cumplir con una 

-
cie en realidad cuál es gasto con el que 
cumplen los partidos políticos.

Indicó que de forma histórica los par-
tidos políticos gastan más de lo permitido 
y ese es otro factor que ayudaría a evitar 
las segundas vueltas electorales.  AUREL

IA NAVARRO
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Salud mental: la 
muerte por covid-19 

así afecta a los 
seres queridos

LAS PERSONAS QUE SUFRIERON UNA PÉRDIDA 
MORTAL POR COVID-19 PRESENTARON MÁS 

PROBABILIDADES DE PADECER SÍNTOMAS DE 
DEPRESIÓN Y SOLEDAD.

POR EMMA LANDEROS MARTÍNEZ
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Experimentar la muerte de la pareja por 
covid-19 puede ser peor para la salud 
mental que las muertes por otras causas, 
indica un nuevo estudio realizado por in-

vestigadores de la universidad de Penn State, 
Estados Unidos.

-

de la pareja y una peor salud mental tanto antes 
como durante la pandemia, las personas que su-

-

soledad que quienes vivieron un deceso antes de 
que comenzara la pandemia.

-
-

tos sociales en Penn State, dijeron que el estu-

que plantea la pandemia. Incluso para aquellos 

“Estos riesgos se aplican a millones de per-

“Junto con la evidencia que sugiere que 

posteriores. 

aquellos que pierden a sus seres queridos a cau-
sa de la pandemia”.

-

-

seres queridos a causa de covid-19.

UNA ‘MALA MUERTE’

equipo estimaron que 8,8 millones de personas 
-
-

trado que el “duelo”, la experiencia de perder 
-

una persona experimenta una ‘mala muerte’ re-
-

res como un mayor dolor, aislamiento social y 

elevados riesgos para la salud propios”, dijo 

-

Para el estudio, los investigadores analizaron 
-

-

-

N
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Patrulla Naranja 
atiende a mujer 
violentada por su 
pareja en Atlixco; 
ya está detenido

La afectada de 32 años 
solicitó ayuda vía telefónica 
mencionando agresión por 
parte de su pareja

Atlixco, Pue. La Unidad Especializada 
en Violencia de Género de la Secretaría 
de Seguridad Pública del municipio de 
Atlixco, a través de un llamado de auxi-
lio, atendió una fémina que era violen-
tada por su pareja sentimental dentro 
de su hogar en la colonia La Trapera.

Los hechos ocurrieron el 25 de julio 
pasadas las 23 horas, cuando la afecta-
da de 32 años solicitó ayuda vía telefó-
nica, mencionando agresión por parte 
de su pareja, con respuesta inmediata, 
la unidad a bordo de la Patrulla Naranja 
arribó al lugar logrando la detención de 
José Luis N. de 27 años, quien declaró 
haber golpeado a su pareja con un cin-
turón, ocasionándole una herida en la 
cabeza con la hebilla.

El implicado fue trasladado a las 
instalaciones de la Comisaría Municipal 
para realizar los trámites correspon-
dientes y ser puesto a disposición del 
Ministerio Público por el delito de vio-
lencia familiar.  PAOLA AROCHE

ACCIDENTE DEJA UN MUERTO 
Y TRES LESIONADOS EN LA 
FEDERAL AZUMBILLA-EL SECO

Pobladores de Chichiquila 
protestan con ataúd; exigen 
espacio para sepultar

Exigieron al presidente 
municipal, Pablo Galindo, 
resolver la situación para 
que se otorgue un espacio 
en el cementerio
   

Chichiquila, Pue- Familiares de Rosario 
“N” en Chichiquila, llevaron su ataúd 
a la presidencia municipal, esto como 
protesta porque no dejaron sepultarla 

en el panteón de la comunidad, su-
puestamente porque no participó en 
las faenas y cuotas, además le faltó 
pagar 8 mil pesos para hacer uso del 
panteón.

Los manifestantes con cartulinas 
destacaron que para hacer uso del pan-
teón se tiene que pagar entre mil a 2 
mil pesos, dependiendo la sección, por 
lo que no pudieron darle sana sepul-
tura, por estos acuerdos comunitarios.

Por lo que, exigieron al presidente 
municipal, Pablo Galindo, resolver la si-

tuación para que se otorgue un espacio 
en el cementerio municipal.

Asimismo, indicaron que en otros 
municipios la sepultura es de forma 
gratuita, pues es más bien un apoyo a 
la familia, pero en el barrio del Rosario, 
el juez no estaba de acuerdo, todo por 
no apoyar en vida en las faenas, así 
también se sabe que las personas que 
se encontraban en desacuerdo son las 
que no han participado en las activida-
des mencionadas. 

      LUZ MARIA ZAYAS

Al lugar arribaron paramédicos 
de Protección Civil de 
Esperanza, para apoyar y dar 
la atención prehospitalaria y 
sacar el cuerpo prensado y fue 
trasladado al Semefo

Esperanza, Pue. La mañana de este 
miércoles se registró un fuerte per-
cance vial sobre la carretera Federal 
Azumbilla-El Seco en donde se vio in-
volucrados un tracto camión con me-
tálicas 510WH-3, y una camioneta del 
transporte público ruta Esperanza-
Cañada más un tercer vehículo marca 
RAM color gris con metálicas VS-60-
601 del Estado de Tabasco.

En donde hubo tres personas lesio-
nadas entre ellas un menor de edad 

dos fueron atendidas en el CESA del 
municipio de Esperanza y una más 
fue trasladada al hospital general de 
Serdán, lamentablemente perdió la 
vida Gerardo Pérez de 48 años de edad 
quien quedó prensado dentro de vehí-
culo del transporte público.

Al lugar arribaron paramédicos de 
Protección Civil de Esperanza, para 
apoyar y dar la atención prehospitala-
ria y sacar el cuerpo prensado y fue 
trasladado al Semefo para practicar la 
necropsia de ley y continuar con los 
trámites correspondientes ante la au-
toridad competente, el exceso de velo-
cidad no combinan con el volante.

Así también arribaron las autorida-
des correspondientes para trasladar los 
vehículos al corralón para iniciar con 
las investigaciones y deslindar respon-
sabilidades. 

      LUZ MARIA ZAYAS
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Rehabilitación de pista 
dañada del AICM se 

prolongará hasta diciembre
LA PISTA DEL AICM CERRARÁ DE LAS 

23:00 Y 05:50 HORAS, HORARIO EN QUE 
HAY MENOR DEMANDA DE ATERRIZAJES 

Y DESPEGUES
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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Las obras de rehabilitación y mantenimiento de la 
pista 05L/23R del Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México (AICM) se prolongarán hasta 
diciembre de este año.

Previamente, el aeropuerto capitalino había anuncia-
do que la pista cerraría del 26 al 31 de julio para poder 
reparar el bache que tiene, y que provocó desvíos de 
vuelos en los últimos días, pero el periodo se extendió.

Su rehabilitación permitirá corregir su deterioro por 
condiciones climatológicas y la carga que recibe por las 
aeronaves que operan en el AICM, manteniendo con ello 
las condiciones de seguridad operacional.

Para que se realicen los trabajos, la pista cerrará en-
tre las 23:00 y 05:50 horas, horario en que es menor la 
demanda de aterrizajes y despegues, y con ello disminu-
yen las posibles afectaciones a vuelos.

¿EN QUÉ CONSISTIRÁ LA 
REHABILITACIÓN DE LA PISTA? 
En un comunicado, el AICM detalló que la rehabilitación 
consiste en el corte y reposición de carpeta asfáltica 

según se requiera, colocando malla Geotextil y capa de 
concreto asfáltico.

Además, la ampliación y acondicionamiento de sus 
márgenes laterales, franjas de seguridad y trincheras.

“Contempla el mantenimiento y sustitución de circui-
tos eléctricos y equipos de iluminación de borde, ejes 
y umbrales de pista; y los circuitos eléctricos normal 
y emergente, que en conjunto conforman los sistemas 
de iluminación y ayudas visuales, que tenían más de 20 
años de uso”, detalló.

También la reubicación de trincheras pluviales; pin-
tado del señalamiento horizontal y obras complementa-
rias como deshierbe para liberar los márgenes e inhibir 
presencia de fauna que pueda afectar las operaciones.

La administración del aeropuerto capitalino señaló 
que los reportes de los pilotos (Pilot Report or PIREP) 
se atienden de inmediato para atender las condiciones 
físicas de la pista.

es revisada una vez a la semana, por lo que se cierran 
media hora de forma alternada en distintos días.




